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ÉGLISE DE LIÈGE

Beaucoup de personnes sont mal à l’aise avec leur photo. 
Surtout avec l’image que celle-ci leur renvoie. Dès lors, 
la crainte est de voir se lever des refus, des "non, pas 

moi". Plusieurs personnes ont pourtant accepté d’être photo-
graphiées, voire de poser pour un portrait.
Cécile van Agtmaal, responsable de la maison, affirme que 
c’est une forme de thérapie. Ces photos prises chaque se-
maine, "nous amènent à nous regarder tels que nous sommes 

MAISON BÉTHEL

Restaurer l’image de soi

et à nous accepter ainsi". Le psychologue clinicien français et 
photographe de mode, Sébastien Nicolas, parle de photothé-
rapie. Ainsi, en "quelques photos, en travaillant sur sa propre 
image, se (re)découvrir et s’accepter tel que l’on est. Il s’agit 
aussi de pouvoir voir ce qui est beau en soi, plutôt que de ne 
voir que ce qui n’est pas parfait."
C’est ce que nous avons constaté chez plusieurs participants 
à la vie de la maison. Arrivés avec toutes leurs souffrances, 
repliés sur eux-mêmes, les yeux éteints, ils portaient sur 
leur visage le masque de l’échec, celui du dégoût de la vie. 
Photographié, s’activant aux différentes occupations qu’offrent 
Béthel, leur visage s’est transformé, illuminé. Comme le dit 
encore Sébastien Nicolas, "un travail sur la confiance en soi 
s’opère également".
De même, toujours selon le psychologue-photographe, "cette 
photographie thérapie peut également permettre de travail-
ler l’affirmation de soi, la capacité à travailler son image et à 
prendre conscience de l’image que l’on renvoie".
Ajoutée, à la fraternité vécue au quotidien, avec ses joies et ses 
pesanteurs, aux temps de prière, de méditation, de contempla-
tion, l’image peut contribuer au retour à la Vie, ou à la vie, qui 
faisait défaut à ces hôtes de Béthel.

 ✐ Dominique SERVAIS

Pendant l’Avent et le temps de 
Noël, le sapin orne nos places, nos 
églises, nos salons. Le buis, lui, est 

particulièrement prisé le Dimanche des 
Rameaux. Une fois béni, nous l’empor-
tons pour le planter sur nos crucifix ou, 
dans certaines régions, sur les tombes 
de nos chers disparus. Vert, espère!
Mais justement: et le sapin et le buis ont 
la vie dure ces dernières années. Les sé-
cheresses à répétition ont affaibli les sa-
pins qui deviennent une proie facile pour 
les scolytes. En regardant par la fenêtre 
de mon bureau, je vois des sapins qui, en 
plein été, ont perdu leurs aiguilles. Les 
buis sont attaqués par les chenilles de 
la pyrale, un papillon de nuit, encore in-
connu dans nos contrées il y a quelques 
années d’ici.
Les symboles de l’espérance sont atta-
qués par des parasites. N’en est-il pas 
de même de l’espérance elle-même? 
N’est-elle pas mise à rude épreuve par 
les crises à répétition? Crise climatique, 
crise sanitaire, inondations destruc-

ASSOMPTION - BANNEUX

Marie, témoin d’une espérance
Vert, espère! La couleur verte est le symbole de l’espérance. Rien d’étonnant 
donc si les arbres et arbustes qui restent verts toute l’année sont très chers 
à notre cœur.

trices ici, chez nous, canicule et incen-
dies ravageurs dans le sud de l’Europe… 
L’espérance en prend un fameux coup, 
et la tentation est grande de se laisser 
glisser sur la pente savonneuse de la 
résignation et du désespoir.

Une présence maternelle
J’en connais une qui fait objection! 
Quand tout va sens dessus-dessous sur 
notre terre, elle ne tient plus au ciel et 
elle vient: la Vierge Marie manifeste tou-
jours sa présence maternelle dans les 
heures sombres de l’histoire et nous 
empêche ainsi de sombrer. Le 15 août, 
jour de la grande fête mariale au cœur 
de l’été, nous nous tournerons vers celle 
en qui l’espérance chrétienne est pleine-
ment accomplie.
Elevée au ciel, elle reste pourtant parmi 
nous. Et tous ensemble, nous pouvons 
la chanter joyeusement: "Marie, témoin 
d’une espérance, pour le Seigneur tu t’es 
levée, au sein du peuple de l’alliance, tu 

Quoi de neuf?

COLLECTES DU 15 AOÛT
Caritas Secours

Chaque année, à la fête de l’Assomp-
tion, la collecte dans les églises est 
faite au profit de Caritas Secours. 
Dans notre diocèse, Caritas Secours 
soutient 62 associations actives dans 
l’aide sociale. Plus que jamais, en 
cette période marquée par la pan-
démie et les inondations du mois 
dernier, la lutte contre la précarité 
a besoin d’une réelle solidarité de 
tous et d’une entraide effective. Vous 
pouvez aussi verser votre don sur le 
compte de Caritas Secours Liège au  
n° BE04 2400 8007 6231 avec la com-
munication: 15/08/21.

Informations complémentaires sur 
www.caritassecoursliege.be.

BANNEUX
Fête de l’Assomption

Pour ce dimanche 15 août, le sanc-
tuaire Notre-Dame de Banneux 
annonce les offices suivants en pré-
sentiel: à 8h30, messe en français 
(Chapelle du Message); à 10h30, 
messe internationale (Esplanade); 
à 11h15, messe en français (Eglise 
Vierge des Pauvres); à 11h30, messe 
syriaque (Enclos St Joseph); à 15h, bé-
nédiction des malades (Esplanade) et 
à 16h, messe en français (Esplanade). 
À partir de 10h, vénération de la sta-
tue de la Vierge des Pauvres par les 
pèlerins kosovars.
 
Informations complémentaires sur 
le site www.banneux-nd.be.

SANCTUAIRE ENFANT 
JÉSUS DE PRAGUE
Année d’action de grâce

Cette année, le sanctuaire de l’Enfant 
Jésus de Prague (Place du Doyenné 
à Horion-Hozémont) fête son dixième 
anniversaire. A cette occasion, un 
programme spécial a été conçu pour 
ce weekend du 13 au 15 août 2021.
Au programme le vendredi 13 et 
le samedi 14: adoration du Saint-
Sacrement à 17h; messe à l’autel de 
l’Enfant Jésus de Prague à 18h30, 
suivi de la prédication et méditation 
de la "Petite Couronne" et prière du 
soir à partir de 19h15. Le programme 
du dimanche 15 août: à 10h30, messe 
solennelle de l’Assomption; à 12h, 
pique-nique; à 14h, enseignement "A 
l’école de l’Enfant Jésus" par l’abbé 
Pierre Kokot; à 15h, office solennel 
en l’honneur de l’Enfant Jésus de 
Prague et consécration des familles, 
présidé par Dom Bernard Lorent, 
Père Abbé de Maredsous; à 16h, col-
lation et verre de l’amitié.
 
Inscription obligatoire. 
Plus d’informations sur le site 
www.jesusdeprague.be.

Depuis quelques mois, la maison d’accueil Béthel à Ferrières me permet de réaliser un reportage 
photographique sur la restauration: de soi, des liens, à la terre, qui s’y vit.

nous fais signe d’avancer, toujours plus 
loin, toujours plus loin."

 ✐ Leo PALM,  
recteur du sanctuaire de Banneux


